

Huatabampo, a 13 de julio de 1919

RECIBIDA
19 JUL 1919

Sr. General Alvaro Obregón.

CONTESTADA
Nogales, Son.

Muy estimado tío y amigo:

Como no sé cuando volveremos a tener el gusto de verle por aquí y ya que siempre es Ud. ave de paso en este Huatabampo, decidí escribirle para contarle ciertos asuntos. De los Angeles recibí esta noticia: quicieron encargar al Lic. Vera Estañol, al Dr. Jiménez Riverol y a un Sr. Armendariz para que atacaran a Ud. en la prensa americana y mexicana conservadora ofreciéndoles la suma de \$50,000 dolares y defendieran la candidatura de Don Pablo Carreras digo González; Vera Estañol que ya tenía el documento que le obsequió Ud. al Dr. Zárraga sacó una copia por escrito y se los envió diciéndoles que "si esclarecían ese jeroglífico le avisaran para continuar viviendo en EE.UU. en caso que saliera triunfante el firmante". No deja de ser curioso esto. Verdad?

Tambien sé la impresión buena que causó en círculo aristocrático mexicano de Los Angeles su manifiesto. Opinando muchos que el desprestigio actual del Gob. comenzó a acentuarse desde su salida del Gabinete y marcosó mas desde el manifiesto de Don Venustiano recomendando la abstención de trabajos electorales durante este año.

En mi estado (Campeche) me cuenta mi hermano la atrocidad que han cometido en las elecciones, el candidato oficial, persona de muy malos antecedentes, un abogado de los mas pillos que haber pueda, amigo íntimo del Gral Musel Gobernador que en menos de tres años ha sacado mas de dos millones de pesos y que con el famoso decreto del estado seco monopolizó el alcohol y distribuyó entre sus amigos el producto, con empleos de inspectores etc. etc. siendo ellos mismos los que vendían habanero, cerveza etc. etc. Este Buen Señor impuso al Lic. Arias, contra el candidato del pueblo que era el Gral. Fernando Mateo Estrada a este Señor le hicieron renunciar a su candidatura la vispera de las elecciones, y cuando al día siguiente iban a votar por él, les enseñaban un mensaje del Gobernador anunciado que había renunciado la candidatura el C. F.M. Estrada. Para esto con lujo de ametralladores y soldados en dada boca calle.

Que barbaridad! Como en épocas pasadas. Parece ser que el Gral. Alvarado es uno de los que trabajaba por que saliera electo el Lic. Arias. Tal se me figura que desea no sé quien que antes de las elecciones de Presidente se hayan efectuado la de Gobernadores para..... Apoyar la candidatura de Don Pablo Carreras.

Un amigo mío el Dr. Corral Edmundo de Pachuca me cuenta dos trabajos electorales que está llevando a cabo el Gral Mariel intimo del actual Gobernador y mas Gonzalista que el mismo Gral. González. Este Dr. está trabajando apoyado por el Gral. Hill y el Lic. Novelo por la candidatura de

Ud. y me dice que cuando sea oportuno, pues ellos no hacen caso de la recomendación de Don Venus, armaran la gran tremolina. El Partido Liberal Antirreeleccionista, que apoya al Gral Gonzalez, defenderá los principios de No reelección para Presidente de la Republica y REELECCION para Gobernadores., quieren atraerse a estos con el cebo de la reelección para hacer que triunfe don Pablo Gris.

Yo creo que si Ud. no sale electo va a llevarse al diablo a la Republica, e incendiarse en otra guerra civil, pues hay muchos descontentos al ver no mas trabajar a ese grupo.

En fin General, le suplico que cuando vea a sus hermanas Rosa y Cenobia nos haga favor de saludarlas muy afectuosamente así como a Beto y a la Cuquita y decirles que tenemos muchos deseos de verlos por aquí.

Imagínese Ud. que el cura Monge creía casada a Cenobia su hermana. Fué Don Pepe y Doña Mercedes a bautizar a la niñita de Bita y Montoya y al preguntar el nombre de sus padres, dice el cura Monge: Con que se casó Cenobita?, Qué lástima ya no va hacer aquellos versos tan hermosos y bonitos! Pero si no es mi hermana, sino mi hija Cenobia. Ah! Vaya! En cuanto lo cepa Cenobita le va a dar mucha risa.

Haganos favor de saludar mucho a su esposa y a Alvarito y Alba y Ud. reciba el afecto de sus sobrinos que mucho le aprecian y quieren.

F. Campos

*Ojalá no haya olvidado el libro
y la copia aquella a la carta
de Cabrera y*

DR. F. J. CAMPOS
Huatabampo, Son. Mex.

Huatabampo, a 29 de agosto de 1919.

RECIBIDA
-6 SEP 1919

Sr. Gral. Alvaro Obregón.

Nogales, Son. CONTESTADA.....

Muy estimado y querido Señor:-

Tengo el gusto de mostrarle una carta de mi hermano Enrique en la que me platica del atentado de que fue víctima un propagandista suyo, al fundar un club que trabaja por su candidatura. Por ella verá Ud. lo que pasa por esa región. Esta Ormesinda a la que se refiere es hermana mía de leche, es estudiante de último año de medicina y su delito fue curar del oído a un propagandista de Ud.

El tal Gobernador, no quiere dar garantías para que trabajen los clubs de Campeche. Pobre mi estado con tal elemento oficial.

Con muchas saludes de nuestra parte para su familia se despide de Ud. su amigo y pariente que le admira y quiere,

DR. F. J. CAMPOS
Huatabampo, Son. Mex.

C-010

Huatabampo, a 23 de agosto de 1919.

Sr. General Alvaro Obregón.

Nogales, Sonora.

RECIBIDA
-6 SEP 1919

CONTESTADA

Muy estimado y querido Señor:-

Deseamos mucho se encuentre sin novedad y lo mas contento y saludable que sea posible. En días pasados recibí el libro de Doña Laura, lo que agradéscote mucho; inmediatamente que lo acabé de leer lo remití a mi hermano a Campeche, para que de ser posible, publiquen algunos trozos de él los periódicos de aquella región, en la que cierto Gral. Guaymense ha estado haciendo una labor contraria a Ud. bajo cuerda y solapadamente; segun rumores que me cuenta mi referido hermano.

Adjunto encontrará Ud. un cheque por valor de quinientos dolares, núm 130. de los Srs. Julio Pifia y Cía. y firmado por Gumesindo López. Pregunté a los Srs. Pifia si era bueno el referido cheque y contestaron el mensaje que tambien le incluyo por lo que pueda suceder: pues estoy ya muy escamado con tales giros, en los que siempre, durante mis viajes con mi abuelo a Europa, perdí mas de la mitad de cada uno.

Faltan noventa dolares, no se los mando esta vez por no haberme acabado de pagar el garbanzo que compré creo que a mas tardar entre un mes podré tener el gusto de cubrir por completo mi cuenta.

Hablarle de lo agradecido profundamente que estamos a Ud. y a Cenobita y Rosita sería "prosa rimada" como Ud. dice, si algun día la casualidad lo permite verá que no le hizo ese favor a un ingrato.

Sin otro asunto por ahora me despido de Ud. suplicándole saludé en nuestro nombre a su familia y dé recuerdos a Cuquitay Humberto cuando los vea. Meché y yo saludámosle cariñosamente y con el afecto de siempre.

F. J. Campos L.

Handwritten notes and scribbles on the left side of the page, including the number '19087' and various symbols.

Septbre. 9' 1919.

0

Sr. Dr. F. J. Campos.
Huatabampo. - Son.

Mi querido amigo:-

Me refiero a sus dos cartas, 23 y 29 del pasado agosto.

Recibí el giro a que Ud. se refiere por Dls.500.00 que fué pagado a su presentación, abonando dicha cantidad en la cuenta que le lleva a Ud. mi oficina. El saldo de Dls.90.00, puede cubrirlo cuando guste.

No tiene Ud. que expresar agradecimiento por el insignificante servicio que le hice, ya que para mí es motivo de satisfacción ayudar a mis amigos cuando estoy en condiciones de hacerlo.

Me enteré de la carta que de Campeche le escribió su hermano, informándome por ella de las "garantías" que están dando nuestros mandatarios en el Sur de la República. Adjunta le devuelvo dicha carta, con las debidas gracias por su atención.

Con mis cariñosos recuerdos para Merceditas y su niña, me despido a sus ordenes afmo. amigo y S.S.

FTb
Anexos.